

# Afirmó que el país está perdiendo oportunidades por la burocracia “Tropa de inútiles”: Matthei critica el mal manejo de la “permisología”

La alcaldesa de Providencia cuestionó particularmente al Consejo de Monumentos y sugirió una modernización estatal.

J. AGUILERA

La burocracia estatal le puede costar a Chile perder oportunidades en los sectores de la economía con mayor potencial, según la visión de la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei. La jefa comunal y carta presidencial de la oposición advirtió que el sector público requiere actualizar la forma en que enfrenta desafíos como la “permisología” en función de la innovación y el cambio tecnológico, puesto que “muchas cosas que antes eran muy razonables, hoy día ya no lo son. Hoy día se abren nuevas oportunidades que, si uno no las pesca rápido, pasan por el lado”.

De hecho, criticó puntualmente a dos de los procesos que se han levantado como símbolos de esta problemática: la entrega de concesiones marítimas y al Consejo de Monumentos Nacionales (CMN). “Hoy día obtener una concesión marítima son 8 años, es como para echarlos a todos. ¿Cómo puede ser que un permiso se demore 8 años? ¿Qué tropa de inútiles tenemos a cargo de eso?”, dijo en el marco de una mesa redonda del foro anual organizado por Asimet. Sobre el CMN, detalló que una de las obras viales impul-



La alcaldesa Evelyn Matthei participó del Foro Anual de Asimet.

sadas en la comuna de Providencia se vio frenada por este factor: “Resulta que el CMN encontró tapitas de Coca-Cola. Tapitas, no es broma (...), y decidió que las tapitas de Coca-Cola eran monumento nacional. Nos tiene parada dos años esa obra vial, y esto suma y sigue”.

Más allá del rol de los encargados de tramitar los permisos, aclaró, “cuando hablo de inutilidad, son los que organizan básicamente, no es el funcionario el responsable. Cuando un mismo permiso tiene que ir acá y

tiene que ir allá, y acá hay un abogado que dice A y uno que dice Z (...), obvio que no funciona. Yo he visto espectaculares funcionarios públicos, pero la organización del Estado no puede ser peor”.

## Académicos y prioridades

Además de revisar una modernización al funcionamiento del Estado, la alcaldesa planteó que para el desafío de la “permisología” se requiere un enfoque distinto, y más integral, basado en aquellos sectores que por su potencial pueden ser priorita-

rios para el desarrollo económico. Por ejemplo, dijo, hay claras oportunidades en la salmonicultura, la desalinización y la energía verde. Hay que “sentarlos a todos a la mesa, probablemente con universidades y decir: ‘Ok, tenemos aquí una oportunidad. ¿Cómo vamos a hacer para que no contamine, para que efectivamente sea razonable hacia los trabajadores, para que sea razonable con el medio ambiente? ¿Cómo lo vamos a hacer para que esto salga, y salga rápido? En vez de que cada burócrata hace lo suyo y le da lo mismo las consecuencias de sus actos”.

Según Matthei, las universidades también deben cumplir un rol fundamental a la hora de sentar las bases para un crecimiento económico más acelerado: “Aquí nosotros tenemos grandes científicos y que los tenemos que sentar a la mesa, y yo realmente creo que podemos. Chile puede volver a crecer, no con una añoranza de lo que pasó, sino que efectivamente mirando el futuro”.

En el mismo contexto, envió un mensaje al sector político, y afirmó que para los objetivos en materia económica se requiere un clima más dialogante. “Si nos ponemos de acuerdo que queremos crecer, creo además que tiene que haber una conversación mucho más razonable (...), este atrincheramiento político, donde todo lo que hicieron los demás, porque son del otro lado de la vereda, no sirve, lo único que hace es retrasarnos como país”, afirmó.

**MONUMENTOS**  
 Según Matthei, un hallazgo arqueológico frenó dos años una obra vial en Providencia.